

Voranzeige Samichlaus



Mittwoch, 2. Dezember 2020

Aufgrund der momentan geltenden Corona-Verordnungen können wir den traditionellen Samichlaus-Anlass nicht durchführen.

Tagesfamilie Zürcher Oberland

15 Jahre Tagesfamilie Zürcher Oberland



Veränderte gesellschaftliche und wirtschaftliche Strukturen und der Anstieg der Erwerbstätigkeit von Frauen führten zu einer immer grösser werdenden Nachfrage nach flexiblen ausserfamiliären Betreuungsplätzen zur Vereinbarkeit von Beruf und Familie.

2005 als Tagesfamilienverein Bezirk Hinwil gegründet setzt sich Tagesfamilie Zürcher Oberland (TFZO) für eine professionelle familienergänzende Kinderbetreuung in qualifizierten Tagesfamilien ein. Seit der Gründung ist TFZO kontinuierlich gewachsen. Während den letzten 15 Jahren konnten mit 27 Gemeinden Leistungsvereinbarungen abgeschlossen werden. Diese ermöglichen den Eltern, in ihrer Wohngemeinde Subventionen an die Kosten der Kinderbetreuung zu beantragen.

Tagesfamilien betreuen ein Kind oder mehrere Kinder bei sich zu Hause im familiären Rahmen – eine individuelle und flexible Lösung für alle.

«Als Hebamme bin ich in der Kinderbetreuung auf viel Flexibilität angewiesen. Mit dieser Betreuungsform kann ich Beruf und Familie unter einen Hut bringen und weiss, meine beiden Kinder sind bestens betreut»

Wenn Eltern ihr Kind einer Tagesfamilie anvertrauen, übertragen sie ihr eine grosse Verantwortung. Das Kind verbringt viel Zeit mit der Familie, wird durch ihre Lebensweise ein Stück weit geprägt und baut eine enge Beziehung auf. Qualifizierte Betreuungspersonen erfüllen in der Gesellschaft eine nicht mehr wegzudenkende Schlüsselrolle. Sie ermöglichen eine persönliche, flexible und kindgerechte Art der Betreuung, in der das Kind viel Geborgenheit erlebt.

Die Aufgaben einer Betreuungsperson Tagesfamilie (Tagesmutter/Tagesvater) sind vielfältig

In Tagesfamilien werden Kinder ab 3 Monaten bis 12 Jahren stunden- oder tageweise betreut. Die Kinder werden in die eigene Familie und den Familienalltag integriert und auf den Grundlagen frühkindlicher Bildung, Betreuung und Erziehung begleitet. Je nach Alter der Kinder ändern sich die Schwerpunkte der Betreuung und Begleitung. Zurzeit betreuen bei TFZO 100 Betreuungspersonen 320 Kinder. Als Mitglied von kibesuisse, dem Verband Kinderbetreuung Schweiz richtet sich Tagesfamilien Zürcher Oberland nach deren Qualitätsstandards dem Pädagogischen Konzept und dem Verhaltenskodex. Betreuungspersonen, die bei TFZO angestellt sind, müssen ein Bewerbungsverfahren durchlaufen, die Betreuungssituation wird vor Ort abgeklärt und sie werden laufend geschult.

«Ich suchte eine Tätigkeit, bei der ich von zuhause aus einer Arbeit nachgehen kann und trotzdem für meine Kinder jederzeit da bin. Ich kann den Tag weitgehend selber gestalten und selber entscheiden, an welchen Tagen und wie viele Kinder ich betreuen möchte»

Tagesfamilien Zürcher Oberland sucht laufend neue Betreuungspersonen. «Als wichtige Kriterien gelten Erfahrung in der Betreuung, Interesse an pädagogischen Themen und Erziehungsarbeit sowie Freude am Umgang mit Kindern» sagt Agnes Allgeier, Koordinationsleiterin. «Zudem sollte die Betreuungspersonen gut Deutsch auf Niveau B2 sprechen, sowie den Kindern eine Umgebung bieten, in der sie sich wohlfühlen und entfalten können». Interessierte finden auf der Website www.tfzo.ch weitere Informationen zur dieser vielfältigen Aufgabe.